

SAINT-GINIEZ

Rose-Marie Buoncuore "Juste parmi les nations"



De nombreux élus du secteur et des personnalités de la Résistance ont assisté à cette émouvante cérémonie. / PHOTO C.B.

Une émouvante cérémonie vient d'avoir lieu en mairie de Bagatelle. Barnéa Hassid, consul général d'Israël et Robert Mizrahi, président du comité français Yad Vashem pour le sud de la France, ont remis la médaille des "Justes parmi les Nations" de l'État d'Israël, à Rose-Marie Chastin-Buoncuore (Mimi), et à titre posthume à ses parents, Marius Jean et Fernande Buoncuore, pour avoir sauvé Gilda Sciaky dans des circonstances qu'a rappelées Michel Barrouh. *"L'alerte donnée dans l'atelier situé à l'étage du magasin. L'arrivée des Allemands dans le quartier, le réflexe de Mimi, la fuite par la porte de derrière, la montée dans le tram en marche entre 2 arrêts pour éviter les contrôles, le tram immobilisé malgré tout par une patrouille, Mimi assise sur Gilda pour la protéger en essayant de la camoufler, et le policier, Paul Cauvet qui habitait Sainte-Anne. Après un signe de connivence, Mimi tend par deux fois à celui qu'elle connaît et qui est son ami sa pro-*

pre carte d'identité, évitant ainsi à Gilda de produire la sienne et d'être arrêtée." Ensuite, c'est l'arrivée à Bonneveine au domicile des parents. *"Gilda est en danger, dit Mimi, elle n'a pas où aller, elle reste à la maison."*

Tout naturellement Marius et Fernande Buoncuore au nom prédestiné (bon cœur, cœur vaillant) hébergeront Gilda pendant quelques mois jusqu'à ce que, malgré leurs recommandations, elle décide de rentrer chez elle retrouver sa mère et sa sœur dont elle était sans nouvelle. Cela dura 16 mois jusqu'au jour où ayant été dénoncées elles seront arrêtées toutes les 3 et partiront dans les camps. Seule Gilda en reviendra. Ces quelques mois de sursis ont permis à Gilda de survivre à l'innommable qu'elle connut de mai 1944 au 23 avril 1945.

La médaille des "Justes" est décernée par l'Institut Yad Vashem aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs sous l'occupation au péril de leur vie.